Правописание  -Н-  и  -НН- в словах разных частей речи.
	-Н- пишется

	-НН- пишется

	1. В прилагательных


	1)в суффиксе –ин-:
гусиный, тополиный;
2)в суффиксах –ан-, -ян :

кожаный, дровяной.
Исключения: стеклянный, оловянный, деревянный.
3)в прилагательных, не имеющих суффикса:

юный, румяное ;
4)в кратком прилагательном, если в полном одна буква н:
прекрасный- прекрасна.

	1)в суффиксах  -онн-, -енн-:
невежественный, авиационный.

Исключение: ветреный.

2)если прилагательное образовано от существительного с основой на  н:

туман- туманный;
3)в кратком прилагательном, если в полном две буквы н:

ценная вещь- вещь ценна.

	2. В причастиях


	1)в кратких причастиях:

книга прочитана.             
	1)если причастие имеет зависимые от него слова:
жаренная  в масле рыба;
2)если причастие имеет приставку (кроме не)
сваренная рыба;
3)если причастие совершённого вида:

решённая задача;
4)если причастие образовано от глаголов 
                               с суффиксами –ова-,-ева-(ирова):
маринованные грибы.


	3. В наречиях


	если они образованы от слова с одной буквой н:
прекрасно - прекрасный.
	если они образованы от слова, где пишутся 
две буквы н:
мужественно – мужественный.












